

NOTA DE PRENSA

La Universidad de Alcalá y la Diputación de Guadalajara ponen en marcha el Observatorio de la Despoblación

Alcalá de Henares, 15 de febrero de 2023

El [Observatorio de la Despoblación](#), creado por la Universidad de Alcalá y la Diputación de Guadalajara, acaba de ser presentado en un acto celebrado en la localidad de Molina de Aragón, donde tiene su sede.

El acto contó con la presencia del vicerrector del Campus de Guadalajara, Carmelo García; el presidente de la Diputación de Guadalajara, José Luis Vega Pérez; el alcalde de Molina de Aragón, Francisco Javier Montes; el director del Instituto Universitario de Análisis Económico y Social de la Universidad de Alcalá (IAES) y director del Observatorio, Rubén Garrido Yserte; el presidente de las Cortes de Castilla-La Mancha, Pablo Bellido; el comisionado del Reto Demográfico del Gobierno de Castilla-La Mancha, Jesús Alique; y la directora general de la Fundación General de la Universidad de Alcalá, María Teresa del Val.

Vinculado al [IAES](#), y alineado con la Estrategia Regional frente a la Despoblación en Castilla-La Mancha, el objetivo del Observatorio es [evaluar la efectividad de las políticas públicas en la lucha contra la despoblación](#) y realizar estudios e investigaciones sobre experiencias innovadoras en este ámbito. Así, analizará si las políticas de todas las administraciones públicas frente a la despoblación están dando los resultados esperados, para determinar cuáles deben ser reforzadas o qué nuevas estrategias deben ponerse en marcha, atendiendo a indicadores que proporcionen un diagnóstico continuo de la situación demográfica, social y económica de los distintos municipios.

En este contexto, desde el Observatorio se llevarán a cabo estudios e investigaciones en diferentes ámbitos y se establecerán relaciones de colaboración con redes nacionales e internacionales, tanto académicas como de gestión pública, que compartan los mismos objetivos.

Además, se desarrollarán actividades, jornadas y talleres, relacionados con temas como la caracterización socio-económica de los municipios de Guadalajara, la vivienda en el mundo rural como política contra la despoblación, la digitalización y el mundo rural, la exclusión financiera en el mundo rural; el patrimonio y la cultura como estrategia de desarrollo rural o la situación de la mujer en el mundo rural.

El Observatorio de la Despoblación es fruto de un convenio entre la UAH y la Diputación de Guadalajara, que aporta una financiación de 200.000 euros para su puesta en marcha y sus primeros dos años de funcionamiento.

Contacto

Departamento de Comunicación Institucional
91-885 40 67 prensa@uah.es

Plaza de San Diego, s/n · 28801 · Alcalá de Henares · Madrid